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"El papel de la ética en la organización
empresarial moderna'

Regreso de semestre sabático

Durante su estadía en Europa,
el profesor Bogdan Piotrowskí
tradujo el tríptico Romano de
Juan pablo I1, trabajo por el
que mereció un reconocirnien-

to del Sumo Pontífice.
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La Facultad de Enfermería,

miembro de RAA

La Facultad de Enfermería
recibió recientemente la
membresía de la Roy
Adaptation Association.entidad
norteamericana que preside
Callista Roy, la fundadora del

.:-- modelo de adaptación que tiene

la Facultad. Con el ingreso a
dicha asociación se reconoce
la calidad y proyección del

programa de Enfermería.
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En la dirección'
http://informando.unisabana.ed u.co
consulte las noticias que se
publican en el presente número
y en las ediciones anteriores.
Envíe la información sobre las
actividades de su facultad o
dependencia a
informando@unisabana.edu.co

La Ética, vista como un compromiso
universal, eterno, inmutable que da
sentido a todos los actos del hombre,
independientemente de su condición
social, religiosa, política, racial, etc.
fue una de las reflexiones manifestadas
en la conferencia "El papel de ética en
la organización empresarial moderna"
realizada en la sede de FORUM
- Formación Permanente el pasado 14
de Mayo.

La conferencia fue dictada por el
doctor Hugo Alberto Niño Caro,
Director de Servicios Empresariales
y uno de los Profesores de Forum
en el Módulo de Ética Empresarial.
A la citada conferencia asistieron un
nutrido grupo de coordinadores de
los distintos Diplomados así como
catedráticos del mismo Instituto .

El prejuicio muy común entre los
hombres de empresa es el considerar
la Ética como un obstáculo a los
buenos negocios y se debe a una
pobre concepción de lo que significa
la Ética Empresarial, manifestó el
doctor Niño. "Mirar la Ética desde
la perspectiva del manejo económico
y de los beneficios de la Empresa de
manera exclusiva, ha conducido a una
actitud generalizada de manipulación
cuando no de esclavitud moderna
que se expresa de modo elocuente
en la subordinación inadmisible del
hombre al capital y de la persona a la
técnica", expresó.

Fl doctor Hugo Niño Caro. destaco que la etica debe
ser 1II1 principio de todos los actos humanos.

"Una organización del trabajo en
donde no se viva un saludable ambiente
ético, está condenada en el largo plazo
a fracasar. Personas alegres, confiadas,
laboriosas, honestas, diligentes, leales,
etc. generarán entornas de trabajo
más creativos, eficaces y altamente
competitivos. Y esto cuenta mucho
en el ambiente abierto, cambiante
y globalizado que caracteriza a la
Empresa del presente siglo".

Frente a la pérdida generalizada de
valores y principios que se perciben
en la sociedad de hoy el doctor
Niño Caro, sugirió promover entre
las empresas la creación de Códigos
de Ética, que permitan modelar
estructuras empresariales centradas
en valores de vida que sean una
respuesta a los urgentes reclamos de
la sociedad colombiana para que nos
comportemos como lo que somos:
seres humanos.
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Correo Institucional
Nombramientos

Norella Dueñas de Saretzki. Luz Ángela Gámez.

La Comisión Permanente del Consejo Superior aprobó la creación del cargo de Jefe de Asociación de Egresados,
adscrito a la Vicerrectoría de Servicios Académicos y nombró como Jefe de esta unidad a la señora Norella Dueñas
de Saretzki, quien venía ocupando el cargo de Jefe de Servicio al Cliente.

Asimismo, en el cargo de Jefe de Servicio al Cliente fue nombrada a la señora Luz Ángela Gómez, quien ocupaba
el cargo de Coordinadora de esa dependencia. _

Mundo Académico

Agradecimientos al ingeniero Jorge Escobar Martínez

La Universidad ofrece un saludo de reconocimiento y gratitud al ingeniero Jorge
Escobar Martínez, quien después de 17 años, de dirigir el desarrollo urbanístico y
constructivo del Campus universitario y de la Clínica Universitaria Teletón, se retira
de la Universidad.

El ingeniero Escobar Martínez, quien es cofundador de la Universidad, expresó
su alegría por el aporte dado a la Universidad y comentó sobre su labor durante
estos años."Me queda la satisfacción de haber conformado un equipo de trabajo
interdisciplinario integrado por arquitectos, ingenieros y trabajadores, que logró
construir el campus universitario más lindo de Larinoamérica't.a

Ingeniero Jorge Escobar Murtinet;

Ingreso oficial a la Asociación Internacional de Callista Roy
En días pasados, la Facultad de Enfermería recibió los documentos que la acreditan como miembro oficial de la
Roy Adaptation Association (RAA). Esta Asociación es presidida por la Doctora Callista Roy, autora del modelo
conceptual de adaptación, que constituye el marco de referencia para las asignaturas de enfermería de la Facultad.

Esta Asociación se inició en 1991 cuando un grupo de enfermeras investigadoras presentaron los resultados de los
proyectos que habían desarrollado individualmente, aplicando el Modelo de Adaptación en la reunión del Consejo de
Investigadores de Enfermería, celebrado en Los Ángeles. En este encuentro y en otros que tuvieron posteriormente, es



tablecieron la necesidad de analizar estos estudios conjuntamente, para lograr una mayor profundización acerca de las
relaciones teóricas y empíricas del modelo, de tal manera que la Asociación se conformó definitivamente en 1994.

Como miembro de la RAA, la Facultad participa de manera activa en la elaboración y socialización de investigaciones
sobre enfermería y sobre la aplicación y adaptación del modelo a nuestro medio; en el desarrollo de conocimientos
sobre la disciplina de enfermería, tiene la posibilidad de compartir experiencias con grupos académicos de las
diferentes universidades y organizaciones afiliadas y a la vez puede promover intercambios entre expertos de las
distintas entidades que hacen parte de la Asociación.

La obtención de la membresía de RAA es para la Facultad un reconocimiento a la calidad de su programa académico
y a la proyección de la Facultad en el ámbito nacional e internacional. -

Imposición de Símbolos a estudiantes de Enfermería
El 9 de mayo se llevó a cabo la ceremonia de Imposición
de Símbolos para estudiantes de cuatro y quinto semestre
de Enfermería. Este evento que se realiza todos los años,
con motivo de la celebración del Día Internacional de

-fermería, busca generar compromiso de las estudiantes
con su profesión por la imposición de la Toca y la Luz,
como representación del valor espiritual de la enfermera.
A la ceremonia asistieron 67 alumnas de I a V semestre,
acompañadas de las directivas de la Facultad. -

Jornada internacional sobre geriatría
La Facultad de Medicina organizó recientemente con el apoyo de la Universidad Mc.Gill de Canadá y la Fundación
Cardio Infantil, la Primera Jornada Internacional de Geriatría con el objetivo de actualizar los contenidos
relacionados con los aspectos patológicos de los pacientes de la tercera edad.

En la jornada participaron conferencistas de la universidad canadiense y varios expertos locales entre los que se
. cluyeron los profesores Fernando Ríos Barbosa, Secretario Académico de la Facultad y Carlos Bustamante Rojas,
tl~ofesor del Área de Farmacología, quienes presentaron las ponencias, en el orden respectivo: "Fisiología del
paciente geriátrico"en la que se explicaron los cambios físicos y funcionales que se presentan normalmente con la
edad y "Farmacocinéticos en el anciano y el manejo de polifarmacia", que refirió al manejo de medicamentos en
la tercera edad.

El evento se realizó en la Fundación Cardio Infantil y asistieron más de 220 participantes entre médicos, estudiantes,
directivos de la Facultad y enfermeras. -

Simposio sobre avances en cirugía
El doctor Claudio Brando, docente del Área de Cirugía de la Facultad participó en días pasados en el Simposio
Avances en Cirugía, en la ciudad de Barranquilla, con el propósito de analizar los problemas que se presentan en el
paciente en los casos de cirugía mayor y los postoperatorios.

Las conferencias que presentó fueron: El costo de efectividad de la profilaxis de la trombosis venosa profunda,
trauma toracoabdominal y profilaxis de trombosis venosa profunda, tema por el cual participó como panelista de la
mesa redonda. -



48°Congreso Nacional de la sociedad colombiana de cirugía ortopédica y
traumatología

Con la ponencia: "Viscosuplementación en Osteoartrosis", el doctor Alberto Restrepo, Director de Programa de la
Facultad de Medicina, participó en el 48° Congreso Nacional de la Sociedad Colombiana de Cirugía Ortopédica y
Traumatología realizado recientemente en la ciudad de Bogotá. En esta ponencia se analizaron los avances actuales
de las enfermedades que degeneran las articulaciones.

Asimismo, el doctor Restrepo coordinó y participó en el simposio de Educación en Ortopedia y en el programa de
Investigación en Ortopedia con el propósito de actualizarse e investigar sobre el tema.a

Exposición de fotografía del programa de artes plásticas

Grupo de estudiantes de Artes Plásticas que prepararon
la exposición.

I
Un ejemplo de trabajo en equipo y dedicación fue la Primera Muestra
Fotográfica del programa presencial de Licenciatura en Artes Plásticas.
Treinta fotografías en blanco y negro intervenidas en su mayoría con
acuarelas y pasteles que, con motivo de la conmemoración de la Semana
del Educador, estuvieron expuestas en el Edificio A, del 12 al 30 de
mayo.

La exposición se presentará en los otros edificios de la Universidad
para que toda la comunidad universitaria conozca el trabajo que vienen
realizando los estudiantes de esta carrera y de esta manera socialicen
sus creaciones artísticas. Esta es la primera muestra de lo que serán
una serie de exposiciones de estudiantes que cursan actualmente
V semestre. "Para el próximo semestre habrá una exposición de
fotografía tematizada a color enformato 25x25", comenta OIga Lucía
Olaya, Directora de Programa de la Licenciatura en Artes Plásticas .• ~

~)~CULTADDE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

Diagnóstico sobre calidad del servicio en la Dirección Nacional de
Estupefacientes

En el marco del convenio firmado entre la Universidad y la Dirección Nacional de Estupefacientes, un grupo de
estudiantes de práctica social del programa de Administración de Instituciones de Servicio asesoró dicha entidad
y como resultado de su labor, elaboraron un diagnóstico sobre el grado de satisfacción de los clientes internos y
externos.

Las conclusiones de este estudio han servido de manera significativa para establecer nuevas políticas de atención a
los clientes y acciones como la generación de un mejor clima laboral para sus empleados.a



Grados de la primera promoción del diplomado en Informática

Directivas de la Fundación acompaña al grupo de graduandos de los
programas de informática.

En una emotiva y sencilla ceremonia, el 16 de mayo se graduó un grupo de estudiantes que cursaron el diplomado
en informática en los niveles básico e intermedio, programas que ofrece el Centro de Capacitación de la Fundación
Teletón.

Nueve de los treinta alumnos, con algún tipo de discapacidad física, auditiva o visual, tres de ellos autistas y dos
con secuelas de parálisis cerebral, cumplieron las 110 horas de instrucción y el 40% de ellos, aspiran a vincularse
laboralmente.

La Fundación Teletón destaca que la vinculación de personas con discapacidad, otorga a los empresarios importantes
descuentos tributarios, facilita la rehabilitación del individuo y su reinserción a la sociedad. Para mayor información
puede comunicarse al teléfono: 6305042. -

Invitación a la comisión séptima del Senado

El Decano de la Facultad de Derecho, doctor Miguel de Jesús Niño Sandoval, fue
invitado por la comisión T' del Senado de la República a la sesión mediante la cual el
Senado de la República cita al Fiscal General de la Nación, para que responda sobre
la gestión que ha venido realizando esa entidad para adoptar el mecanismo de Justicia
Restaurativa, dentro del proceso penal colombiano.

El Decano participará junto con el Mayor (R) Carlos Enrique Lago Hernández, Asesor
de la Confraternidad Carcelaria de Colombia; el General Teodoro Campo, Director
General de la Policía y el Director del Centro Internacional de Justicia y conciliación
con sede en Washington, con el fin de que ilustren a la Comisión sobre el tema de la
Justicia Restaurativa. Este debate contará con la transmisión en Directo por Señal
Colombia y será publicitado en los diferentes medios de comunicación.a

Decano de la Facultad de Derecho.
Doctor Miguel de Jesús Niño Sandoval.



Firma de convenio para la obtención del Master en Ingeniería Ambiental

foto de i zquierdu 1I derecha. Xuvíer Tomas Morer Coordinador Re/m UJI1e\ COI1 Latinoamcrica
lnstitut Quimil' de Surria (IQS), Eduardo Alfonso Moro S .. Coordinador Académico Especializacion ('11
lngenieria Ambiental. Facultad de lngenieria. Universidad de La Sabana r Enric Julio Danés, Director
lnstitut Quimic de Sarria (IQS).

En días pasados se firmó un convenio con el Institut Químic de Sarda (IQS) de la Universidad Ramón Llule, en
la ciudad de Barcelona, con el cual los estudiantes de la especialización en Ingeniería Ambiental de la Universidad
podrán iniciar el proceso para la obtención del título de Master en Ingeniería Ambiental de la Empresa.

El convenio consiste en que el IQS convalida e143% de los créditos a los egresados del programa de especialización
para que los mismos cursen las asignaturas restantes correspondientes a la maestría. El título obtenido será
independiente al otorgado por la Universidad de La Sabana.a

Análisis del Ciclo de Vida
Este fue el nombre de la conferencia organizada el 16 de mayo, por la
Especialización en Ingeniería Ambiental de la Facultad de Ingeniería.
Estuvo a cargo de Nidia Supplen, Directora del Centro de Calidad del Tec de
Monterrey, quien es además ingeniera mecánica con doctorado en Análisis
de Ciclo de Vida de la Universidad de Osaka de Japón.

En su intervención, la ingeniera Supplen desarrolló el tema de los ciclos de
la vida como una nueva herramienta establecida para desarrollar actividades
tendientes a optimizar procesos productivos con un componente de
responsabilidad ambiental.

Asistieron 70 personas entre estudiantes de las dos promociones de las
especializaciones, funcionarios del Instituto Hidrológico y Meteorológico
de Asuntos Ambientales (IDEAM), funcionarios de Bavaria y Leona, entre
otros.-

Nidia Supplen, Directora del Centro de Calidad
del Tec de Monterrey.



Congreso Nacional de Ciencia y Tecnología de alimentos

Los profesores Elizabeth Cabra, Jaime Roldán, Nixon Zumaeta, Mauricio Pardo, Gabriela Cáez de Amaya,
Clementina Cueto y Gloria Eugenia González, del Área de Procesos Agroindustriales, participaron en el Congreso
Nacional de Ciencia y Tecnología de alimentos, que desarrolló el tema: "Los retos tecnológicos en la seguridad
alimentaría", realizado en el Von Humbolt Grand Hotel, Centro de Convenciones. Al evento, asistieron 600 docentes
y estudiantes de varias universidades del país y conferencistas internacionales como el presidente de la Sociedad
Mexicana de Biotecnología.

Por parte de la Universidad las conferencias presentadas fueron: "Propiedades Físicas: estrategias para la
conservación de los sistemas biológicos" que refiere al estudio sobre las nuevas tendencias de los consumidores para
usar conservantes naturales y preservar los alimentos. Este tema estuvo a cargo de la profesora Gabriela Cáez de
Amaya y el tema: " Bioconservación de alimentos", por la profesora Clementina Cueto, quien habló de la tendencia
de las tecnologías de alimentos en estudiar un producto biológico para tener el máximo rendimiento .•

Varias actividades de asistencia se reahruron cn la jornada Mision Sabana,
entre ellas el servicio de peluquería.

Misión Sabana

El pasado 24 de mayo, 158 familias en situación de
pobreza extrema de la vereda Bojacá de Chía, recibieron
ayuda con el apoyo de la Universidad y la Secretaría
de Salud del Municipio, como parte del programa
de Misión Sabana que organiza la Coordinación de
Solidaridad de Bienestar Universitaria.

Cerca de 78 voluntarios entre docentes, estudiantes y
administrativos de la Universidad y 52 voluntarios de la
Secretaría de Salud de Chía colaboraron para distribuir
las donaciones entre las familias. Además, prestaron
atención médica, orientación y asesoría psicológica,
jurídica, recreación, atención odontológica, examen
visual y servicio de peluquería .•

Feria de la Solidaridad

Durante la semana del S al 9 de mayo Bienestar Universitario organizó la Feria de la Solidaridad donde se presentaron
siete proyectos sociales que brindan asesoría y apoyo a los menos desfavorecidos. Estos proyectos vincularon 136
personas, entre docentes, administrativos y estudiantes con iniciativa de ayuda.

Además, participó la Defensa Civil de Cundinamarca, el programa "Un techo para Colombia", "Somos más", Aiesec
Eci, Guarda Bosques Voluntarios, Batallón número 13 de la Policía Militar y Solidaridad Universitaria .•



j INSTITUTO DE HUMANIDADES

Reconocimiento a grupo investigador en el periódico El Catolicismo
El periódico El Catolicismo en su edición del 13 de mayo, destacó en páginas
interiores la labor que vienen realizando un grupo de profesores del Instituto de
Humanidades, sobre el proyecto de investigación interdisciplinaria: Episodios de la
historia de la Iglesia Colombiana, siglo xx.
Esta investigación pretende aportar conocimientos sobre la historia de la iglesia y
la influencia del pensamiento católico en la configuración de la cultura nacional
contemporánea.

El director de la línea de investigación, es el doctor Juan María Guasch Borrat; y
el director del proyecto es el doctor Carlos Gustavo Pardo Vargas; participan como
investigadores los profesores: Jaime Puerta Vásquez, María del Rosario Vásquez
Piñeros, Miguel Reyes Schloss, y Andrea Cristancho Cuesta .•

Regreso de semestre sabático

Después de permanecer durante su semestre sabático
dedicado a la investigación académica, el profesor
Bogdan Piotrowski regresó a la Universidad. El
profesor Piotrowski, Director del Departamento de
Lengua y Literatura del Instituto de Humanidades
visitó en este tiempo Alemania, Polonia, Italia y
Grecia, donde desarrolló varias actividades académicas
que le permitieron complementar su vida personal
y profesional. Dentro de estas labores realizó la
traducción al español del Trlptico Romano de Juan
Pablo 1I, publicado en España y próximamente en
Argentina.

Este libro es un poemario de reflexiones profundas
que el Santo Padre escribió a finales del año pasado.
La primera parte está inspirada en el libro del Génesis,
la segunda, se centra en la gran visión pictórica que
hizo Miguel Ángel y la tercera recuerda la historia de
Abraham, padre de las tres religiones.

Profesor Bogdan Piotrowski, Director
del Departamento de Lengua \

Literatura del
Instituto de Humanidades

Esta traducción representó para el profesor Piotrowski
una gran responsabilidad ya que él tuvo el compromiso
de reflejar con la mayor fidelidad, el agudo sentido de
humor, los sentimientos del Papa acerca de la naturaleza
polaca y su sentido del pontificado. Esta labor aunque
no fue esperada, fue el resultado de una beca obtenida
por la Fundación Juan Pablo 11. Como traductor del.;
Tríptico Romano, le fue encomendada la tarea d
analizar las poesías y dramas que el Papa escribió desde
1938, época en la que ya manifestaba su misión como
Santo Padre. De esta manera, el profesor Piotrowski
obtuvo la satisfacción de tener un gran reconocimiento
papal por su excelente labor como traductor .•

Consulte las direcciones electrónicas de otras unidades de la Universidad
www.c1inicapuentedelcomun.com

www.visionconsultoria.com.co
www.inalde.edu.co
www.forum.edu.co
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